

"The place to be"

Soirée BOBINE et PLATINE organisée par le Centre culturel de Braine-le-Comte avec le soutien du Collectif « Voisins voisins d'Hennuyères »

CINEMA en plein air suivi d'une **GUINGETTE DANSANTE !**

🎬 20h15 : le magnifique FILM « La guerre des Lulus » sera mis à l'honneur.

À partir de 22 h SOIRÉE ambiance guinguette comme on les aime. Jusqu'à l'aube pour les plus motivés. Il est évidemment possible de se joindre « uniquement » à la soirée dansante !

Le coin bar sera tenu par le Collectif. Une petite restauration sera également prévue sur place à partir de 19 h.

Rendez-vous à la salle du Moulin de la Butte - Rue de la Butte.

PAF : 6 € - pour réserver c'est par ici → <https://shop.utick.net>

Au plaisir de se rencontrer, de se revoir, de partager un beau moment cinéma, de rire et/ou de danser ensemble!



Bobine : Film « La guerre des Lulus » de Yann Samuel

À l'aube de la Première Guerre mondiale, dans un village de Picardie, quatre amis inséparables, Lucas, Luigi, Lucien et Ludwig, forment la bande des Lulus. Ces orphelins sont toujours prêts à unir leurs forces pour affronter la bande rivale d'Octave ou pour échapper à la surveillance de l'Abbé Turpin... Lorsque l'orphelinat de l'Abbaye de Valencourt est évacué en urgence, les Lulus manquent à l'appel. Oubliés derrière la ligne de front ennemie, les voilà livrés à eux-mêmes en plein conflit. Bientôt rejoints par Luce, une jeune fille séparée de ses parents, ils décident coûte que coûte de rejoindre la Suisse, le « pays jamais en guerre »... les voilà projetés avec toute l'innocence et la naïveté de leur âge dans une aventure à laquelle rien ni personne ne les a préparés!



Platine : Soirée guinguette jusqu'à l'aube

À partir de 22h10 Soirée ambiance guinguette

Bar et petite restauration sur place



Vous souhaitez rejoindre le Collectif « Voisins Voisines d'Hennuyères » ?
Donner des idées - Organiser une activité - Diffuser de l'information locale
C'est possible !

Faire un don : « Voisins Voisines d'Hennuyères » - BE35 6512 1412 0937 - communication : feuille de houx

Rédactrices pour ce numéro 7 : Renée Vermandere, Katia De Keukeleire, Serge Smeesters, Alain Deleplanque, Isabelle Wouters, Roger Van Hecke, Sandrine Cara

Prochaine parution (n°8) en décembre 2024

Cette publication est réalisée avec nos logiciels libres LibreOffice, GIMP, Inkscape et système GNU/Linux Debian



Éditrice responsable : Renée Vermandere, Sentier du village 1 - 7090 Hennuyères

info@voisinsvoisinesdhennuyeres.be

<https://www.voisinsvoisinesdhennuyeres.be> ←

<https://vvdh.link>



La gazette d'ici

Proposé par
le Collectif « Voisins Voisines d'Hennuyères »

Patrimoine et Village



Un TOUT GRAND MERCI pour votre large soutien et votre confiance pour le projet de la « Maison du Vivant ».

Vous avez été très nombreuses et nombreux à voter pour re-donner vie à l'ancien pavillon forestier proche de l'entrée du bois de la Houssière.

Nous sommes en joie de pouvoir vous annoncer que le projet de la « Maison du Vivant » a été soutenu et validé par le jury et le collège communal de la Ville de Braine-le-Comte !

La prochaine étape, c'est le lancement des gros travaux de remise en état de la Maison qui seront financés et supervisés par le Département Nature et Forêts de Nivelles.

S'ensuivra alors la remise en état et l'aménagement des espaces intérieurs grâce au soutien financier reçu dans le cadre du budget participatif. Wouhouuu ! Encore Merci !!

Il est notamment prévu d'installer un poêle à pellets pour pouvoir aussi profiter des espaces durant les mois plus froids et humides.

L'idée de la Maison du Vivant c'est avant tout d'offrir un espace social et culturel pour chacun. Une sorte de Maison de village pour et par nous toutes et tous jeunes et moins jeunes.

<https://www.voisinsvoisinesdhennuyeres.be/maison-du-vivant>

Si (déjà) vous avez envie de rencontrer des personnes actives dans le collectif « Voisins Voisines d'Hennuyères », de penser et participer à la mise en forme du projet, nous vous invitons le 14 septembre.

Le bébé est en train de voir le jour et nous comptons sur vous pour le voir se développer et grandir.

Le collectif « Voisins Voisines d'Hennuyères »



Rédacteurs : Renée Vermandere, Alain Deleplanque, Alain Deleplanque, Isabelle Wouters, Sandrine Cara - Prochaine parution (n°8) en décembre 2024 - rejoindre la rédaction?

Édito

Septembre, l'automne... nous n'échappons pas à un brin de nostalgie.

La fête du patrimoine invite à jeter un regard sur notre passé.

À Hennuyères, ce sont les tuileries et l'architecture si particulière des lignées ouvrières ou des logements des travailleurs italiens (rue du Seigneur), c'est l'église dédiée à sainte Gertrude et son clocher original. Ce sont les chapelles qui jalonnent nos promenades, les fermes.

Le paysage aussi avec Le bois de la Houssière et l'histoire des d'Aremberg, le grand bois commun, les prairies.

Notre héritage culturel comprend toute une série de fêtes.

Nous fêtons les grands-parents, les aînés, tous les saints, nos morts...

Nous nous souvenons aussi des conflits du passé lors des cérémonies patriotiques du 11 novembre.

Nous nous cocoonons au coin du feu lors des premiers frimas, savourons les châtaignes grillées.

Compotes de pommes et jus de fruits, cidre et champignons... la saison n'est pas triste pour autant.

Nous avons rencontré Thérèse et ses souvenirs... un peu notre mémoire à tous...

Si on faisait revivre le passé ?

Thérèse, installée à Hennuyères vers la fin des années 50 raconte...

La maison dans le bois, c'était l'atelier de mécanique pour les machines de la sablière. Ils possédaient la quasi unique ligne de téléphone du village. Quand nous avons emménagé, nous avons hérité de leur ligne vu que nous habitons tout près. L'installation aérienne des fils était fixée à un petit poteau en bois devant la porte. Après, nous avons déménagé le piquet dans le jardin et nous avons fait trôner à son faite un coq. Il domine toujours le jardin.

Après la sablière, une imprimerie s'est établie dans les lieux. Ce fût court... je n'en ai pas de souvenir.

Par contre, Fabio, un autre habitant d'Hennuyères professeur de science se souvient que les lieux lui ont parfois été prêtés par « les eaux et forêts » (comme on disait encore), pour y donner des cours sur la nature.

Plus récemment aussi s'y sont tenues les activités des « petits déjeuners du Planois » ou encore de Natagora « nuit des chauves souris, journée des hirondelles... »)

Rédigée par Renée Vermandere



Photos album Pierre Lucas

Cérémonies patriotiques, quelques fêtes qui font partie de notre patrimoine.

Fête des **grands-parents**, en Belgique cette fête est variable en octobre et novembre.

Fête du **Roi**, le 15 novembre. Depuis 1866 on célèbre la fête du Roi, fête patronymique de Léopold (calendrier germanique) et d'Albert (calendrier général). Sous la régence du Prince Charles on l'a appelée « fête de la dynastie ». C'est aussi la fête de la Communauté germanophone.

La **saint Michel** se fête le 29 septembre qui était en Occident la date de paiement des fermages par les fermiers aux ouvriers après les récoltes. Par tradition, c'est donc aussi la date traditionnelle d'expiration des baux ruraux.

Fête de la **Communauté française** ou Fédération Wallonie Bruxelles, le vendredi 27 septembre. La date fait écho à la retraite des troupes hollandaises dans la nuit du 26 au 27 septembre 1830.

La fête de la **Toussaint**, le 1er novembre, n'est pas du tout une fête triste mais bien celle de tous les saints. Traditionnellement les familles se retrouvaient pour partager repas et tartes. Les premières betteraves récoltées étaient creusées par les enfants et garnies de bougies pour faire des lumerottes. C'est le lendemain 2 novembre que l'on se rendait sur les tombes dûment briquées et fleuries pour se souvenir des morts.

La fête d'**Halloween** prend petit à petit la place de la Toussaint. Elle nous vient d'Angleterre en passant par les U.S.A. Le potiron y est à l'honneur et les enfants « extorquent » bonbons et friandises aux adultes. On s'y confronte aussi à la peur des squelettes, araignées, fantômes.

Père ⇒ paternité ⇒ Patriarche ⇒ Patronyme ⇒ Patron ⇒ Patrimoine ⇒ Patrie

Le patrimoine, c'est l'héritage que nous recevons de nos parents, ou de notre famille mais aussi celui de notre société passée ou présente.

Le patrimoine nous invite à voyager dans le temps, à la recherche de la connaissance et de la reconnaissance d'un art, d'un savoir-faire, d'un monument, d'un lieu... et de les valoriser. Le patrimoine rend vivants les témoignages du passé : albums, conférences, expositions, rencontres y contribuent.

Nous (?) sommes à la recherche de ce que l'on appelle le « petit patrimoine » : le bois, les fontaines, les lavoirs, les moulins, les chapelles, les fermes... tout ce qui peut définir un territoire, un terroir, une identité.

Pour atteindre notre but, nous avons besoin de vous : photos, cartes postales, peintures, témoignages et anecdotes sont les bienvenus.

Contact : Alain Deleplanque : +32 488 61 96 25 ou adeleplanque@yahoo.be

Entretenir et préserver le patrimoine est finalement un bel hommage à la citoyenneté et à l'environnement.



<https://www.ronquieres.org/HY>

Patrimoine boisé

Le Bois de la Houssière, situé près de Braine-le-Comte, est un véritable trésor naturel et historique, couvrant environ 600 hectares. Ce vaste espace boisé, avec ses paysages variés, est un symbole de notre patrimoine, à la fois écologique et culturel. Les anciennes sablières, vestiges d'une exploitation passée, ont évolué en habitats uniques pour une biodiversité précieuse. On y trouve des espèces menacées en Europe, telles que des oiseaux rares, des batraciens protégés, et des plantes spécifiques qui témoignent de la richesse naturelle de ce lieu.

Protéger ces milieux naturels est essentiel pour préserver l'équilibre écologique de notre région. Mais le Bois de la Houssière est aussi un témoin silencieux de l'histoire. Pendant la Seconde Guerre mondiale, il a servi de refuge aux résistants belges, qui utilisaient ses recoins isolés pour se regrouper et organiser des actions contre l'occupant. Cette histoire fait partie intégrante de notre héritage collectif, marquant le bois d'une aura particulière.

Aujourd'hui, le Bois de la Houssière est un lieu de détente et de découverte pour les habitants et les amoureux de la nature. Grâce à des initiatives de conservation récentes, ce site est désormais mieux protégé, assurant ainsi la pérennité de ce patrimoine pour les générations futures.

Bonne nouvelle pour les habitants de Braine-le-Comte et les amoureux de la nature. Deux sablières du Bois de la Houssière deviendront des réserves naturelles d'une superficie de plus de 30 ha situés à Hennuyères et à Braine-le-Comte.

Préserver le Bois de la Houssière, c'est protéger notre histoire et notre environnement, tout en honorant la beauté et la tranquillité de ce lieu exceptionnel. Ce bois reste un symbole vivant de la richesse de notre patrimoine naturel et historique. Prenons en soin !

Serge Smeesters avec l'aide de ChatGPT, inspirés par un article de la RTBF

